

ACCOMPAGNEMENT PAR LE LOGEMENT EN DRÔME-ARDÈCHE

LETTRE D'INFORMATION N°16 - JUIN 2023



DANS CE NUMÉRO

Lancement du crowdfunding

Projet de loi immigration

Actualités

A NOTER !

L'assemblée générale de notre association aura lieu le jeudi 15 juin 2023 à 19h au Diaconat Protestant à Valence.

A cette occasion vous pourrez rencontrer les bénévoles, poser vos questions et prendre part aux votes.

Si vous n'êtes plus ou pas encore adhérent, vous aurez la possibilité de faire votre inscription sur place.

A SUIVRE !

Pour connaître nos dernières actualités :
facebook.com/ALDA2607

Pour consulter toutes les lettres d'informations :
calameo.com/accounts/4695065

10 ANS DÉJÀ !

En juillet 2013, des personnes confrontées à la situation de familles avec des enfants sans logement, créaient Accompagnement par le Logement en Drôme Ardèche (ALDA). Leur engagement dans des églises, des congrégations, des associations de soutien aux migrants ou par leur métier (éducation, enseignement, profession de santé, etc.) les a conduits à côtoyer cette grande précarité. Un pari fou, mais tenu jusqu'à présent : 51 familles, soit 205 personnes dont 111 jeunes, ont été accueillies depuis 10 ans : 32 de ces familles ont obtenu un titre de séjour, soit un résultat tout à fait encourageant.

Quels enseignements et points forts devons nous retenir de ces années ?

- Un logement décent est absolument indispensable à l'intégration et à l'équilibre des familles
- L'importance de l'accompagnement, des collectifs et de leurs référents pour aider et soutenir ces familles, tout spécialement dans l'amélioration de leur pratique du français (pour lequel une validation par un diplôme devient indispensable), leurs recherches de travail (CESU, contrats de courte durée, promesses d'embauche...) ou dans leurs démarches administratives.
- Les aspects humains et rassurants des prises en charges encore proposées par les services de l'État aux personnes non régularisées dans un certain nombre de domaines (accès aux soins, à l'éducation), même si certains points en sont menacés (AME) et si les projets législatifs en cours font craindre des régularisations de plus en plus difficiles.
- Et bien évidemment aussi la générosité de nos donateurs, particuliers, congrégations ou fondations (fondation Abbé Pierre, ASL, Riace) et l'engagement des membres de notre association sans qui ALDA ne pourrait fonctionner. Qu'ils en soient tous remerciés et rappelons que nous avons besoin de 13000 € chaque mois pour équilibrer notre budget.

Continuons sans relâche notre action, un grand merci à tous ceux qui s'impliquent dans l'accueil et souhaitons que de nouvelles personnes rejoignent notre association !

Luc Gabrielle

LANCÉMENT DU CROWDFUNDING

Toujours en recherche de financements, nous avons décidé d'organiser une collecte de fonds par internet : il paraît qu'on appelle cela un crowdfunding !

La Fondation des Petites Pierres propose de soutenir des associations comme la nôtre, en doublant la somme récoltée jusqu'à 20 000€. Fin 2022, nous avons donc décidé de nous lancer dans cette aventure de la collecte de fonds. Au niveau des membres du bureau, nous ne sommes pas très au fait des réseaux sociaux, et une donatrice nous a proposé un partenariat avec l'IUT de Valence. Quelle chance ! Trois étudiantes en Licence professionnelle e-commerce et marketing numérique en alternance, ont choisi notre projet pour nous aider à organiser et à mener cette collecte. Chloé, Lily et Louisa (en photo ci-dessous) se sont donc appropriées le sujet, ont travaillé avec nous pour connaître ALDA, ont rencontré des familles. Les Petites Pierres ont accepté notre projet et depuis le 5 mai 2023, la collecte de fonds est ouverte sur le site de la FONDATION DES PETITES PIERRES avec un objectif de 20.000€.

Voici le lien pour trouver notre projet : www.lespetitespierres.org/projets/un-toit-un-espoir-davenir-pour-26-jeunes-refugies/837

Information de dernière minute : l'objectif fixé vient d'être atteint mais nous poursuivons la collecte, pour ceux qui veulent nous soutenir par le biais du site HelloAsso ou directement sur le compte de l'association.

Merci à tous ceux qui iront voir ce projet et en parleront autour d'eux.

Sophie



LE GRAND FLOU

Il y a dans l'air, quelle surprise, un nouveau projet de loi sur l'immigration – le 29ème depuis 1981 – titubant de déclarations viriles en reports : porté à l'origine par M. Darmanin et Dussopt, censés incarner en même temps fermeté et ouverture, il a été présenté en Conseil des ministres en février puis enterré par le Président en mars en raison des mouvements sociaux. Relancé lors de l'allocution du 17 avril pour figurer au menu des Cent Jours, il s'est trouvé aussitôt remis au placard par E. Borne au motif de l'*absence de majorité*. Mais le voilà soudainement ressorti le 9 mai par la Première ministre pour être voté à l'automne.

Ce n'est pas tout. Le texte, dans ses grandes lignes (le diable résidant dans les détails), prévoit, entre autres, une plus grande sévérité des procédures d'asile et « d'éloignement », et la régularisation des travailleurs sans-papiers dans les « métiers en tension » (restauration, bâtiment...).

Mais comment définir ces catégories, rester dans le cadre du Droit et prévoir par exemple le sort des travailleurs qui auront changé d'emploi après leur régularisation ? Quelle consultation des associations et des professionnels concernés ? Une Convention citoyenne ? Et ensuite, un vote du Parlement ? Un référendum ?

Le flou est total sur le sujet, reflet de l'indécision et des multiples craintes agitant la classe politique et l'opinion publique. Les familles accompagnées par ALDA, elles, vivent au quotidien ce ballet des indécis, partagées entre l'espoir et l'angoisse.

Paul

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS !

Trouver du travail, avoir un minimum de revenus, maîtriser notre langue, etc. sont des conditions indispensables et demandées pour la régularisation des familles.

Aidez nous dans nos recherches d'emploi, parlez en autour de vous : emplois en CESU (ménages, petits travaux, entretien jardin...), CDD de courte durée parfois proposés par des employeurs, promesses d'embauche, etc.

Rejoignez notre groupe d'aide au français : temps de conversation, aide à « oser parler notre langue », soutien auprès des parents pour les cours donnés par les associations.

N'hésitez pas à nous contacter, un grand merci !

CONTACTS

ALDA

2 rue des Étables
26000 VALENCE
07 81 37 89 56
alda.association@gmail.com

Pour plus d'information :
alda2607.fr

Pour faire un don :

- Par virement bancaire
- Par chèque à l'ordre d'ALDA
- Par carte bancaire sur la page d'ALDA du site HelloAsso
- Par espèces lors d'une permanence au local